
José ALLARI par Marcel PIETRI pour les 50 ans de la Section Sport études 

Je dois aujourd'hui vous parler de José en tant que judoka, mais ce qui nous a 
rapproché aussi c'est l’amour de notre terre. C'est aussi nos parties de chasse au 
chamois durant 20 ans à plus de 2800m, levés à 3h du matin par -5° -10° avec Loïc 
à tout juste 10 ans. 

Avant de parler de toi José, on ne doit pas oublier que Monsieur Midan a structuré 
le judo des Alpes-Maritimes et de la côte d’azur. Il est à l'origine de la création de la 
section sport études au parc impérial en1974. On lui doit beaucoup… 

Monsieur Courtine le directeur technique national de l'époque a eu la bonne idée 
d'imposer un ancien international originaire de Saint-Laurent du Var : José Allari. 
L'aventure commençait… 

José, tu es mon grand-père du judo. Ton élève, Charly Giuge est celui qui m’a 
donné l’amour du judo à Nice Nord et qui te secondait aussi à la section sport 
études. 

José, tu es le père de Marcel Pagnol dans la gloire de mon père. Celui qui nous 
disait que l'on allait être champion de France alors que l’on n’était pas encore 
champion de département. 

José, tu es le premier à avoir envisagé que le haut niveau était possible en 
province. Et oui le judo ce n’est pas que Paris… 

José, avec toi c'est des centaines de déplacements, des galères, des rigolades. 
Sans oublier les trains de nuit, pour combattre le matin en arrivant aux 
championnats de France… Sans oublier le lancé de boules de glace à Strasbourg 
et les choucroutes à la gare de Lyon… 

José, tu es le premier à avoir eu deux clubs en finale des championnats de France 
juniors, Elena Nice, Saint-Laurent du Var et de nombreuses places en individuel 
dans toutes les tranches d’âges. 

José, tu es le seul avoir eu un médaillé olympique dans ton club, Michel Novak.  
Et plusieurs sélectionnés aux JO, des médaillés en championnat d’Europe et du 
monde issus du pôle de Nice. 

José, de nombreux champions et cadres actuels des élus du comité départemental 
et de la fédération française de judo au niveau national sont sortis du pôle de Nice. 
  
José, le Judo départemental et le secteur côte d’azur te doivent beaucoup dans la 
dynamique nationale et internationale du haut niveau qui existe encore et surtout tu 
es toujours présent dans ton dojo et à toutes nos manifestations. 



José, ton élève Gilles Nahon a repris le flambeau du pôle de Nice avec la même 
insouciance et la même dynamique conservant notre identité d’un dojo ouvert à 
tous deux fois par semaine à 19H30. Ce qui nous permet encore aujourd’hui d’avoir 
des adultes sur le tapis et de rivaliser avec les clubs parisiens 

José, j’ai compris grâce à toi, à l'âge adulte, que la passion est plus forte que la 
raison. « Le haut niveau c'est l'impossible qui devient possible ».


